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Bochum, März 2023 
 
 
Vereins-Informationen 
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
im Nachfolgenden möchten wir Euch wieder mit den wichtigsten Informationen aus dem 
Vereinsleben versorgen. 
 
Die Corona-Pandemie scheint abzuflauen und ein (fast) normales Leben ist wieder möglich. 
Die Explosion der Energie- und Lebenshaltungskosten, der Ukraine-Krieg und die damit 
verbundenen Unterbrechungen von Lieferketten, die zu einer hohen Inflation geführt haben, 
werden uns in 2023 vor großen Herausforderungen stellen. Unsere Aufgabe wird es daher ins-
besondere sein, die Ausgaben -so weit es geht- nachhaltig zu senken. Diese Kostensenkungen 
werden nicht nur den wirtschaftlichen, sondern auch den sportlichen Bereich betreffen.  
 
 
Vorstandsarbeit 
 
In der Jahreshauptversammlung der Abteilung Alte Herren am 4.11.2022 wurde Christian 
Becker zum Abteilungsleiter wiedergewählt, Markus Mainka hilft ihm bei der Durchführung 
seiner Tätigkeiten. Hans-Jürgen Thiede, der über viele Jahre hinweg die statistischen Daten 
hervorragend aufbereitet hat, übergab seine Aufgabe an Aziz Sbai. Die Mitgliederversamm- 
lung bedankte sich bei Hans-Jürgen sehr herzlich für sein jahrelanges Engagement. Manfred 
Gens kümmert sich zudem nach wie vor um den Bereich der Ü 65-Trainingsgruppe.  
 
Aufgrund der gestiegenen Nutzungsintensität hatte die Beachvolleyballabteilung den Vor-
stand darum gebeten, eine zweite Spielerkabine anzuschaffen. Wir haben uns daraufhin, im 
Rahmen des Förderwettbewerbs „SpardaLeuchtfeuer“ der Sparda-Bank, um einen finanziellen 
Zuschuss für die Umsetzung dieses Projektes beworben und tatsächlich einen Zuschuss von 
1.000,00 € erhalten.  
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Dies haben wir unseren Vereinsmitgliedern, Verwandten, Freunden und Bekannten zu ver-
danken, die im Rahmen einer Online-Stimmenabgabe 389 Stimmen und mit dem 107. Platz 
für den genannten Förderbetrag gesorgt haben. Herzlichen Dank für das Engagement.  
 
Der Vorstand hat im Geschäftsjahr 2022 beschlossen, die Getränkepreise im Vereinsheim 
zum 01.01.2023 moderat zu erhöhen. Gleichzeitig haben wir aber auch das Getränkeangebot 
aktualisiert und u. a. auch das Angebot mit guten Weinen und verschiedenen Mixgetränken, 
Bieren sowie alkoholfreien Getränken ausgeweitet.  
 
Die Mitglieder der Jugendabteilung und des Hauptvereins hatten in ihren Versammlungen am 
4.3. bzw. 13.5.2022 beschlossen, die Vereinsbeiträge teilweise ab 2023 zu erhöhen, dies 
wurde allen Vereinsmitgliedern bereits mitgeteilt. 
 
Am 1.1.2023 haben wir im Vereinsheim ein Neujahrs-Treffen durchgeführt. Bei einem 
kleinen Imbiss, Gulaschsuppe und Neujahrshörnchen wurde traditionell das Neujahrsspringen 
angeschaut und sich ausgiebig ausgetauscht – das hat allen Gästen gut gefallen. 
 
Der Geschäftsbericht des Hauptvereins für das Geschäftsjahr 2022 wurde erstellt und ist dem 
Vereins-Info ebenso, wie die Einladung zu der am 17.3.2023, 18.30 Uhr, im Vereinsheim 
stattfindenden ordentlichen Jahreshauptversammlung, als Anlage beigefügt. Er wird im 
Rahmen der Mitgliederversammlung nicht mehr vorgetragen, gleichwohl beantwortet der 
geschäftsführende Vorstand gerne Fragen zu dem Bericht. In der Jahreshauptversammlung 
finden in diesem Jahr keine Neuwahlen statt.  
 
Des Weiteren hat der Vorstand folgende Rahmendaten für die Vorstandsarbeit im Geschäfts-
jahr 2023 festgelegt, wobei alle Sitzungen im Vereinsheim stattfinden: 
 
21.02. 19.00 Uhr Erste Gesamtvorstandssitzung  
28.02. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Beachvolleyballabteilung 

20.15 Uhr Jahreshauptversammlung Abteilung Freizeit- und Breitensport 
09.03. 18.30 Uhr Besprechung Arbeitskreis Ü 40 gegen S04-Traditionsmannschaft 
10.03. 19.00 Uhr Jahreshauptversammlung Jugendabteilung 
17.03. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Seniorenabteilung 
16.05. 19.00 Uhr Zweite Gesamtvorstandssitzung 
30.07. 13.00 Uhr Außerordentliche Jahreshauptversammlung 
07.11. 19.00 Uhr Dritte Gesamtvorstandssitzung  
10.11. 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung Alte Herren  
 
Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass Terminänderungen vorbehalten bleiben! 
 
Die Einladungen für die Jahreshauptversammlungen der Abteilungen Beachvolleyball sowie 
Freizeit- und Breitensport sind den Abteilungsmitgliedern ordnungsgemäß zugestellt worden. 
 
Der Vorstand hat beschlossen, in diesem Jahr wieder eine Vereinsfahrt mit dem Bus  
durchzuführen. Die Vereinsfahrt am 10.6. führt uns nach Münster, nähere Einzelheiten  
unter „Gesellschaftliches“.  
 
Auch möchten wir wieder ein großes Herbstfest feiern. Es soll am 25.11. im  
Pfarrheim St. Johannes stattfinden. Weitere Details hierzu werden wir im Laufe  
des Jahres bekanntgeben. 
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Durch unsere Initiative im letzten Jahr wird voraussichtlich noch in diesem Jahr der „Matsch-
weg“ zwischen Glücksburger Straße und Möllersweg, der hinter dem Tor auf dem Tennen-
platz verläuft, instand gesetzt. Er soll plattiert und mit einer Beleuchtungsanlage ausgestattet 
werden. 
 
Wir haben vor kurzem, unseren bereits im August 2022 gestellten Antrag auf Erweiterung der 
Fahrradständer im Sportpark wiederholt, bisher aber immer noch keine Antwort erhalten. Wir 
prüfen zurzeit die Einführung von Mehrweg-Verpackungen für Lebensmittel und Getränke 
und wie sich eine teilweise Umstellung finanziell auswirkt. Obwohl wir aufgrund unserer 
Vereinsstrukturen dazu gesetzlich nicht verpflichtet sind, möchten wir gleichwohl auch ein 
bisschen zum nachhaltigen Umgang mit Verpackungen beitragen.  
 
Wegen dauerhaft starker Nachfrage beim Schnitzelessen sollen ab März 2023 Vereinsmit-
glieder und Sponsoren Vorrang bei der Reservierung von Tischen erhalten, wenn die Reser-
vierungswünsche bis Mitte des jeweiligen Vormonats ausgesprochen werden. Danach werden 
die Plätze -wie bisher- auch an andere Gäste vergeben. 
 
Die Damengymnastik-Abteilung ehemals SV Concordia Bochum kann aus Alters- und 
Krankheitsgründen ihren Turnbetrieb nicht länger aufrecht erhalten. Die Turngruppe, die 
bisher mittwochs von 18.00 bis 20.00 Uhr in der Schiller-Schule ihre Übungsabende absol-
viert hat, besteht nur noch aus wenigen aktiven Sportkameradinnen, so dass mit Belegung der 
Turnstunden in dieser Turnhalle nicht mehr möglich sein wird. Nach derzeitigem Stand 
werden sich die noch aktiven Turnschwestern der Abteilung Freizeit- und Breitensport 
anschließen, bleiben aber nach wie vor Mitglieder im Hauptverein. Leider haben sich auch 
viele Turnschwestern aus der Damengymnastik-Abteilung abgemeldet, die über Jahrzehnte 
hinweg Vereinsmitglieder waren. Gerne hätten wir es gesehen, wenn sie unserem Sportverein 
noch als passive Mitglieder erhalten geblieben wären. Der Vorstand wird die anderen Abtei-
lungen befragen, ob eine Verwendung der frei gewordenen Hallenstunden gewünscht ist.  
 
Ab Februar 2023 wurde von der Stadt Bochum wieder eine zweite Stelle für einen Turnhal-
lenwart an der Halle Glücksburger Straße geschaffen. Das ist sehr zu begrüßen, mussten 
unsere Damengymnastikabteilung und die Abteilung Freizeit- und Breitensport die Turnhalle 
monatelang selbst auf- und wieder abschließen. Wir gehen davon aus, dass der Turnhallen-
schlüssel demnächst wieder eingezogen wird. 
 
Die Universitäts- und Landesbibliothek Münster (ULB) hat uns mitgeteilt, dass unsere 
Vereins-Infos 2012–2022 am 21.10.2022 als „elektronische Pflichtexemplare“ zur Sicherung 
des schriftlichen Kulturgutes in Nordrhein Westfalen von unserer Homepage heruntergeladen 
und der Pflichtliteratur-Sammlung zugeführt wurden. Die Vereins-Infos sind nunmehr im 
Pflichtportal „Westfalica electronica“ der ULB ihren Nutzern öffentlich zugänglich. 
 
Die Vorstandarbeit im Jugendbereich hat sich weiter stabilisiert. Peter Kaysers und sein Vor-
standsteam gehen voller Zuversicht in dieses Jahr und werden versuchen, den Level unserer 
Jugendabteilung weiter zu anzuheben. Es gibt noch sehr viel zu tun, aber alle haben sich 
vorgenommen, den sportlichen und gesellschaftlichen Bereich nach und nach zu optimieren.  
Zwischen Jugendleiter Peter Kaysers sowie seinen sportlichen Leitern, Martin Jagusch und 
Ralf Koslowski und dem sportlichen Leiter der Seniorenabteilung, Uwe Gottschling, finden 
regelmäßige Austausche statt, so dass eine gute Kommunikation zwischen Hauptverein und 
Jugendabteilung gegeben ist. 
 
 



 4 

Sportliches 
 
Das Jahr 2023 ist vielversprechend gestartet. Unsere I. Mannschaft durfte sich wieder mal als 
Hallenkreismeister feiern lassen. Nach einer überragenden Vorrunde und Sieger der Gruppe 
Bezirk Süd, mit 15 Punkten und 45:1 Toren, hatten wir in der Gruppenphase der Endrunde 
ebenfalls keine Probleme und erreichten mit 7 Punkten und 11:2 Toren souverän das Viertel-
finale, das wir mit 7:1 gegen FC Neuruhrort gewannen. Im Halbfinale schlugen wir dann DJK 
TuS Hordel mit 3:1 und im Finale SV Phönix Bochum mit 3:2. Vor dieser Leistung ziehen 
wir den Hut und gratulieren dem Team sehr herzlich für ihren überragenden Erfolg. 
 
In der Meisterschaft liegen wir nach 17 Spieltagen mit 20 Punkten und 26:29 Toren auf einem 
zufriedenstellenden 11. Tabellenplatz. Wir dürfen allerdings nicht verkennen, dass wir nur  
4 Punkte von den Abstiegsrängen entfernt sind. Es gilt daher, sich in der ziemlich ausgegli-
chenen Westfalenliga Gruppe 2 weiterhin zu behaupten und über Kampf und Siegeswillen das 
gesteckte Mindestziel „Klassenerhalt“ zu erreichen.  
 
Im DFB-Pokal auf Kreisebene (MORITZ FIEGE Fußball-Cup) stehen wir im Achtelfinale 
und spielen am 9.3. um 19.30 Uhr in der 4. Runde beim Bezirksligisten TuS Witten-
Stockum. Im Falle eines Erfolges würden wir im Viertelfinale auswärts auf den Sieger der 
Partie DJK Wattenscheid gegen SW Wattenscheid 08 treffen. 
 
In der Winterpause verließen uns die Spieler Matthis Morten Kern, David Schmidtkötter, 
Efekan Ulupinar. Maurice Reiß und Robin Wolters legen zunächst eine schöpferische Pause 
ein, sodass sich unser Spielerkader leider erheblich reduziert hat. Neuzugänge wurden nicht 
verpflichtet, da wir gleichwohl zuversichtlich sind, mit dem aktuellen Spielerkader in der 
Westfalenliga bestehen zu können. 
 
Unabhängig vom sportlichen Erfolg der I. Mannschaft arbeitet unser sportlicher Leiter, Uwe 
Gottschling, bereits intensiv an der Zusammenstellung des Kaders für die neue Saison, um 
frühzeitig Planungssicherheit zu bekommen.  
 
Die II. Mannschaft steht in der Kreisliga A nach 16 Spielen mit 34 Punkten und 66:30 Toren 
auf einem hervorragenden 2. Tabellenplatz. Das aus vielen Eigengewächsen bestückte Team 
hat sich trotz einiger wichtiger Abgänge zum letzten Saisonende hin unter Trainer Michael 
Fux und Co-Trainer Toni Georgiev weiterentwickelt. Wir wünschen uns, dass sich das Team 
in der Spitzengruppe halten und noch ein Wort bei der Vergabe des Aufstiegs in die Bezirks-
liga mitsprechen kann.  
 
Die III. Mannschaft unter Trainer Julian Stirnberg und den Co-Trainern Daniel Lippmann 
sowie Jann-Olrik Tromm hat uns wieder überrascht. Nach 17 Spieltagen belegen wir in der 
Kreisliga B mit 30 Punkten und 42:30 Toren den 6. Tabellenplatz. Wir wünschen uns, dass 
das Team weiterhin so mitzieht und den Kontakt zu den vor ihnen liegenden Mannschaften 
nicht abreißen lässt. 
 
Die von Trainer Stephan Isenberg und Co-Trainer Robin Bray geführte IV. Mannschaft spielt 
bisher eine gute Saison in der Kreisliga C und belegt mit 14 Punkten und 30:31 Toren einen 
beachtlichen 6. Tabellenplatz. Schade ist nur, dass in dieser Spielgruppe bereits fünf Teams 
zurückgezogen haben und unser Fußball-Obmann Rolf Wagener nun einige zusätzliche Spiele 
vereinbaren muss, damit ein regelmäßiger Spielbetrieb aufrecht erhalten bleibt. Wir sind 
sicher, dass ihm das wie immer gelingen wird. 
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Schiedsrichterwesen 
 
Im Bereich Schiedsrichterwesen hat es in den letzten Monaten einige wenige Veränderungen 
gegeben. Zurzeit vertreten mit Tobias Nico Baccarius, Björn Backhaus, Jörg Brelinger, 
Marcel Calles, Pierfrancesco Lukas Cassataro, Julian Hahn, Fadel Hassan, Mohamed Isawi, 
Désiré Kaffo, Dimitri Manevich und Dominik Roßdeutscher insgesamt elf Schiedsrichter 
unsere Vereinsfarben, so dass wir das aufgrund unserer zum Meisterschaftsbetrieb gemeldeten 
Mannschaften, das vom Fußballkreis Bochum festgelegte Schiedsrichtersoll von 8 Schieds-
richtern erfüllen können. Dies ist keine Selbstverständlichkeit, gehören wir doch zu den 
wenigen Ausnahmevereinen im Fußballkreis Bochum, die das Schiedsrichtersoll erfüllen. Wir 
sprechen unserem Schiedsrichter-Obmann, Jörg Brelinger, und unserem Fußball-Obmann, 
Rolf Wagener, für die gute Betreuung unserer Schiedsrichter ein herzliches Dankschön aus. 
 
Gerne fördern wir weitere Sportkameradinnen und Sportkameraden, die sich aus unserem 
Sportverein für eine „Karriere“ als Schiedsrichter(in) interessieren. Die Kosten der Ausbil-
dung und Basiskleidung werden von unserem Sportverein übernommen. Nähere Informa-
tionen zur Schiedsrichteranwartschaft erteilt gerne unser Schiedsrichter-Obmann und 
Vorstandsbeisitzer Jörg Brelinger telefonisch unter 0171/7583010 oder per E-Mail unter  
joerg.brelinger@web.de 
 
 
Gesellschaftliches 
 
Im Geschäftsjahr 2023 können wir unseren Vereinsmitgliedern wieder zahlreiche kulinarische 
und gesellschaftliche Angebote unterbreiten. Soweit nichts anderes aufgeführt ist, finden bzw. 
fanden die Veranstaltungen im Vereinsheim bzw. im Sportpark statt. 
 
01.01. 12.00 Uhr Neujahrs-Treffen 
10.01. 18.00 Uhr Wiedereröffnung Vereinsheim nach Betriebsferien 
04.02. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
20.02. 17.00 Uhr Rosenmontag: After-Umzug-Karnevalsparty  
04.03. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
11.03. 18.00 Uhr Wildessen 
01.04. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
03. - 15.04.  Osterferien 
06.05. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
18.05.   Finaltag MORITZ FIEGE-Fußballcup (Christi Himmelfahrt) 
27.05. 15.00 Uhr  CW Ü 40 gegen Schalke 04-Traditionsmannschaft 
   Benefizspiel zugunsten der Evangelischen Stiftung Overdyck – 
   Kinder-, Jugend- und Familienhilfe  
29.05. 17.00 Uhr  Ende Meisterschaftssaison 2022/23 für unsere Seniorenmannschaften 
  mit Saisonabschluss (Pfingstmontag) 
03.06. 17.00 Uhr  Schnitzelessen 
04.06. - 03.07.  Betriebsferien Vereinsheim  
10.06.     Vereinsfahrt mit dem Bus nach Münster und Umgebung 
22.06. - 04.08.  Sommerferien 
04.07. 18.00 Uhr  Wiedereröffnung Vereinsheim nach Betriebsferien 

19.30 Uhr  Trainingsbeginn Senioren zur Meisterschaftssaison 2023/24 
08.07. 12.00 Uhr  Sponsoren-Treffen 
15.07. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
30.07. 10.00 Uhr  Frühstück im großen Zelt 
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05.08. 14.00 Uhr Lotto-Zusatzzahlfeier 
12.08. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
02.09. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
16.09. 16.00 Uhr Grill-Nachmittag für Grill-Teams  
30.09. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
07.10. 17.00 Uhr Bayerischer Schmaus 
04.11. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
25.11. 19.00 Uhr Herbstfest im Pfarrheim St. Johannes 
02.12. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
24.12. 12.00 Uhr  Fußball-Kick Santa Claus-Team im Sportpark 
01.01.24 12.00 Uhr Neujahrs-Treffen 
 
Darüber hinaus wird unser Bewirtschaftungsteam sicherlich im Laufe des Jahres noch weitere 
„Gourmet-Tage“ wie Heringsstipp-, Döner-, Reibekuchen- oder Erbsensuppenessen anbieten.  
 
Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass Terminänderungen vorbehalten bleiben!!! 
 
Wir bitten unsere Vereinsmitglieder, die oben genannten Veranstaltungstermine vorsorglich 
in ihrem Terminkalender zu notieren und würden uns über eine rege Teilnahme sehr freuen. 
 
Der Vorstand hatte in 2022 die Kontakte zum Bundesligaverein Schalke 04 wieder aufgenom-
men und dass bereits für 2020 angedachte Benefizspiel unserer Ü 40 gegen die S04-Tradi-
tionsmannschaft zugunsten der Ev. Stiftung Overdyck – Kinder-, Jugend- und Familienhilfe 
nun für den 27.5. festmachen können. Einen guten Teil der Einnahmen werden wir der Ev. 
Stiftung Overdyck – Kinder-, Jugend- und Familienhilfe zugute kommen lassen. Sie ist eine 
gemeinnützige Organisation, die in Bochum über 300 Kinder, Jugendliche und ihre Familien 
betreut. Ein herzliches Dankeschön geht an dieser Stelle auch an Schalke 04, die uns bei der 
Verpflichtung, der von Olaf Thon betreuten Traditionsmannschaft, finanziell entgegen 
gekommen ist, so dass wir dieses Spiel ermöglichen können. Auch wenn der Spieltermin auf 
den letzten Bundesligaspieltag fällt (ein anderer Termin war nicht zu bekommen) und der VfL 
Bochum zudem noch ein Heimspiel austrägt, würden wir uns sehr freuen, wenn zahlreiche 
Zuschauer unsere Spendenaktion durch Präsenz im Sportpark oder durch gesonderte Geld-
spenden unterstützen.  
 
Für diesen Event haben wir einen Arbeitskreis eingerichtet, der die Organisation und Durch-
führung für diese Veranstaltung vorbereitet. Allen Beteiligten des Arbeitskreises sei hierfür 
schon an dieser Stelle herzlich gedankt. Für die Veranstaltung werden viele Helferinnen 
und Helfer für folgende Aufgaben benötigt:  
 

- Auf- und Abbau von Zelten, Pavillons, Tischen und Bänken 
- Eintrittskartenverkauf an zwei Eingangskassen 
- Wertkartenverkauf  
- Ordnerdienst 
- Schiedsrichterbetreuung 
- Mithilfe in der Grillküche 
- Mithilfe im Außengrill 
- Mithilfe im Bierwagen 
- Moderation der Veranstaltung, sofern Platzansagen erlaubt werden 
- Betreuung der Gäste 
- Fotoaufnahmen des Events 
- Kuchenspenden 
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Einige Vereinsmitglieder haben ihre Mithilfe dankenswerterweise schon zugesagt.  
Wir würden uns sehr freuen, wenn sich weitere Vereinsmitglieder zur Mithilfe bei  
unserem Geschäftsführer Peter Krolak anmelden. 
 
Endlich können wir auch wieder eine Vereinsfahrt durchführen. Sie führt uns in diesem Jahr 
am 10.6. ins Münsterland bzw. nach Münster mit seiner historischen Altstadt. Wir werden 
diese Busfahrt wieder gemeinsam mit unseren Freunden aus Essen unternehmen und haben 
uns folgendes Rahmenprogramm ausgedacht: 
 

- Frühstücksbuffet im Wintergarten von „Hof Grothues-Potthof“ in Senden 
mit anschließender Besichtigung des „Hofladens“  

- Kleine Stadtführung in der historischen Altstadt von Münster 
- Individuelle Freizeit zum Bummeln und Shoppen 
- Abendessen im „Historischen Brauhaus Klute´s“ in Havixbeck. 

 
Die Kosten für Busfahrt, Frühstück und Stadtrundgang betragen ca. 50,00 €/Person.  
Interessierte TeilnehmerInnen melden sich bitte beim Geschäftsführer Peter Krolak. 
 
In diesem Jahr soll erstmals nach der Corona-Pandemie wieder unser traditionelles Herbstfest 
am 25.11. im Katholischen Pfarrheim St. Johannes stattfinden. Wir hoffen, dass an dieser 
Veranstaltung auch wieder zahlreiche aktive Sportlerinnen und Sportler teilnehmen, so dass 
wir ein großes „Familienfest“ feiern können. 
 
Im Nachfolgenden geben wir nun für das erste Halbjahr 2023 die runden Geburtstage ab 40 
Jahre und die halbrunden Geburtstage ab 65 Jahre bekannt. Es sind auch die Geburtstage auf-
geführt, die bereits in diesem Jahr stattgefunden haben: 
 
Ficht, André 40 (F) 
Galytskyy, Dmytro 40 (B) 
Kinkel, Martin 40 (F) 
Triesch, Alexander 40 (F) 
Lohmann, Dr. Holger 50 (F) 
Blank, Ralf 60 (F) 
Bringmann, Michael 60 (F) 
Kerkhoff, Markus 60 (F) 
Pruß-Lindemann, Gabriele 60 (DG) 
Wycislok, Andreas 60 (F) 
Domian, Günter 65 (F) 
Schenkel, Egbert 65 (F) 
Thiede, Hans-Jürgen 65 (F) 
Heitmann, Elisabeth 70 (F+B) 
Krolak, Ute-Anni 70 (DG) 
Valentini, Angelika 70 (DG) 
Hofer, Horst 75 (F) 
Kolbe, Kurt 75 (F) 
Litter, Bettina 75 (F+B) 
Thimm, Ulrich 75 (F) 
Bröker, Gerhard 80 (F) 
Send, Ulrich 80 (F) 
Ostermann, Manfred 85 (F) 
 
(B = Beachvolleyball, DG = Damengymnastik, F = Fußball, F+B = Freizeit- und Breitensport, S = Schiedsrichter) 
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Unsere ältesten Vereinsmitglieder sind Klaus Esser (86), Gisela Klaetsch (86), Juliane Ein-
haus (85), Dieter Lueg (85), Herbert Mikuta (84), Karin Morzfeld (84), Heinz Zimmermann 
(84), Manfred Ostermann (83), Helga Günther (82), Günter Klein (82), Heinz König (82), 
Gert Lehmann (82), Hivziga Zepter (82), Doris Battling (81), Klaus Becker (81), Karl-Heinz 
Finger (81), Horst Fleck (81), Hans Ulrich Gast (81), Karl-Heinz Peters (81), Gerd Wasser 
(81), Karin Herker (80), Hermann Kraus (80), Margret Kühl (80), Reiner Rose (80) und 
Ulrich Send (80). 
 
Wir freuen uns für die „Geburtstagskinder“ und für unsere „Ältesten“ und wünschen 
vor allem Gesundheit und Wohlergehen. 
 
Uwe und Gabriele Brückner sind in den Stand der Ehe eingetreten. Wir gratulieren nachträg-
lich sehr herzlich zu diesem freudigen Anlass. 
 
Wir trauern um unser langjähriges Vereinsmitglieder Philipp Gottschall. Unser tiefstes Mit-
gefühl gilt den Angehörigen. Wir werden den Verstorbenen in steter Erinnerung behalten. 
 
Auch im letzten Jahr standen wieder zahlreiche Ehrungen verdienter Vereinsmitglieder an, 
von denen schon ein Teil im Rahmen der außerordentlichen Jahreshauptversammlung am 
24.7.2022 geehrt werden konnten. Die noch offenen Ehrungen sollen im Rahmen der dies-
jährigen Jahreshauptversammlung am 17.3. oder des Herbstfestes am 25.11.2023 nachgeholt 
werden. Folgende Vereinsmitglieder sollten im Geschäftsjahr 2022 Ehrungen zuteil werden:  
 
I. Verleihung der bronzenen Ehrennadel mit Urkunde  

für 10-jährige Mitgliedschaft 
 

Adouakou, Ettiboa Daniel Alexis (F) 
Einhaus, Juliane (DG) 
Günther, Erika (F+B) 
Günther, Helga (F+B) 
Klotz, Jörg (F) 
Krolak, Sandra (F) (Ehrung schon erfolgt) 
Oppolka, Franz (F) 
Peddio, Claudio (F) 
Siedlaczek, Gregor (F) 

 
II. Verleihung der silbernen Ehrennadel mit Urkunde 

für 25-jährige Mitgliedschaft 
 
Gerritsen, Werner (F+B) 
Gschwentner, Friedl (F+B) 
Heitmann, Elisabeth (F+B) 
Klinker, Norbert (F+B) 
Scholz, Dirk (F) 
Streilein, Matthias (F) (Ehrung schon erfolgt) 
Thiele, Peter (F+B) 
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III. Verleihung der goldenen Ehrennadel mit Urkunde  
für 40-jährige Mitgliedschaft 
 

Becker, Christian (F) 
Dieberg, Jürgen (B) 
Granes, Ralph (F) (Ehrung schon erfolgt) 
Hoffmann, Heiko (F) 
Ludwig, Martin (F) (Ehrung schon erfolgt) 
Schlesinger, Dieter (F) 
Strauß, Olaf (F) 

 
IV. Verleihung der Concordia-Uhr für  

 50-jährige Vereinsmitgliedschaft 
 

Birkenfeld, Hans (F) (CW-Armbanduhr wurde schon übergeben) 
Hofer, Horst (F) 
Plewka, Roland (F) (CW-Armbanduhr wurde schon übergeben) 

 
V. Verleihung der bronzenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 10-jährige Vorstandsarbeit 
 

Brückner, Uwe (F) 
Krolak, Sandra (F) 
Kai Maschmeier (F) (Nachtrag aus 2019) 
 

VI. Verleihung der silbernen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 15-jährige Vorstandsarbeit 
 

Becker, Christian (F) (Nachtrag aus 2019) 
Schmidt, Ralf (F) 

 
VII. Verleihung der goldenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 30-jährige Vorstandsarbeit sowie Verleihung der Ehrenmitgliedschaft 

  
Hanefeld, Heiner (F) 
Isaak, Gabriele (F) 

 
Soweit sich ein Vereinsmitglied nicht oder zu Unrecht in der oben aufgeführten Ehrungsauf-
stellung wiederfindet oder andere Daten, als die oben genannten, bekannt sind, bitten wir um 
umgehende Benachrichtigung, damit wir unsere Ehrungsdaten gegebenenfalls korrigieren 
können. 
 
Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass ein persönliches Anschreiben zur Ehrung 
nicht mehr erfolgt. 
 
Die Ehrungen, die im Jahr 2023 anstehen, werden wir zu gegebener Zeit veröffentlichen. 
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Finanzielles 
 
Die Beiträge für das Geschäftsjahr 2023 wurden unter Berücksichtigung der teilweise zum 
1.1.2023 durchgeführten Beitragserhöhung Anfang Februar 2023 abgebucht. Björn Schneider 
und Christian Becker, die den Beitragseinzug durchführen und begleiten, haben die sehr gute 
Zahlungsdisziplin unserer Vereinsmitglieder im Rahmen der am 21.2. stattgefundenen, ersten 
Gesamtvorstandssitzung, ausdrücklich gelobt.  
 
Alle Vereinsmitglieder, die nicht dem Lastschriftverfahren angeschlossen sind, bitten 
wir, ihren Vereinsbeitrag -sofern noch nicht erfolgt- kurzfristig an uns zu überweisen 
oder sich nachträglich dem Lastschriftverfahren anzuschließen. 
 
Unsere Werbeträger werden uns nach derzeitigem Stand größtenteils weiter unterstützen und 
wir hoffen, auch in diesem Jahr noch den einen oder anderen Werbeträger für unseren Sport-
verein gewinnen zu können, um ausgeschiedene Werbeträger zu ersetzen.  
 
Ende letzten, Anfang dieses Jahres konnten wir folgende vier neue Werbeträger für eine  
Bandenwerbung generieren, wobei die aquagroup AG und die Apollon Biotech GmbH 
gemeinsam eine Bandenwerbung gestaltet haben: 
 
Die aquagroup AG mit Sitz in Weiden ist ein zukunftsorientiertes Unternehmen mit dem 
Schwerpunkt Wasserhygiene in den unterschiedlichsten Branchen. Sie stellt die Versorgung 
mit keimfreiem Trinkwasser und bietet umfassende Hygienekonzepte. Sie kooperiert hierbei 
als Hygiene-Experte eng mit führenden Spezialisten der jeweiligen Branche. Sie verbessert 
Hygiene überall dort, wo Wasser zum Einsatz kommt. Ihre Lösungen sparen Wasser und Zeit 
ein, reduzieren Energiekosten und den Einsatz von Chemie.  
 
Die Fa. Apollon Biotech GmbH mit Sitz in Kemnath bietet zeit- und kostensparende Des-
infektionslösungen für die Lebensmittel- und Getränkeindustrie an und bieten ihren Partnern 
die Möglichkeit, ihre Betriebseffizienz zu verbessern und eine kontinuierliche Lebensmittel- 
sicherheit zu gewährleisten. 
 
Die Fa. genab GmbH mit Sitz in Bochum ist ein Dienstleister im Schadstoffmanagement. Ihr 
Leistungsspektrum ist breit gefächert und umfasst u. a. Schadstoffsanierungs-, Entkernungs- 
und Abbrucharbeiten im Bestand. Sie schöpft ihre hohe Kompetenz durch Qualifikation, 
Erfahrung und Motivation ihrer Mitarbeiter. 
 
Die Fa. Rütten Lüftungsbau GmbH & Co. KG aus Essen ist seit über 40 Jahren ein zuverläs-
siger Partner im Bereich Lüftungstechnik, plant und realisiert Anlagen aller Größenordnung 
und steht ihren Kunden nach Fertigstellung der Projekte selbstverständlich auch mit einem 
kompetenten Wartungsteam zur Verfügung. Zum Leistungsspektrum gehören die Erstellung 
kompletter raumlufttechnischer Anlagen in Schulen, Sporthallen, Kindergärten, Bürogebäu-
den, Produktions- und Lagerstätten, Hotels, Museen, Multifunktionshallen und Wohngebäu-
den. 
 
Die Warsteiner Gruppe ist eines der führenden privaten Brauereiunternehmen Deutschlands 
und in mehr als 50 Ländern der Welt vertreten. Das Portfolio der Warsteiner Gruppe deckt ein 
vielseitiges Spektrum ab: von regional bis international, von Preiseinstieg bis Premium. Die 
Brauerei ist heute in der neunten Generation inhabergeführt und wurde 1753 gegründet.  
Neben der Warsteiner Brauerei gehören zur Gruppe auch die Herforder Brauerei, die Privat-
brauerei Frankenheim, die Paderborner Brauerei und eine Beteiligung an die König Ludwig 
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Schloßbrauerei Kaltenberg. Ihre Kompetenz in der Gastronomie unterstreicht die Unterneh-
mensgruppe mit Stammsitz im sauerländischen Warstein durch diverse eigene Gastronomie-
betriebe. 
 
Unsere vier Sponsorenwände sind derzeit vollständig bestückt. Da es aber immer wieder mal 
die oder andere Veränderung gibt, nimmt unser Geschäftsführer Peter Krolak gerne weitere 
Interessentinnen und Interessenten für ein Sponsorenschild auf. Er ist unter 0177/3941824 
oder unter peter.krolak@live.de erreichbar. Der Mindestbetrag für ein Sponsorenschild 
beträgt 100,00 €/Jahr bzw. 100,00 € zzgl. MwSt./Jahr bei Gewerbetreibenden. Das Spon-
soring der Werbepartnerschaft ist steuerlich absetzbar. Zudem erhalten alle Sponsoren eine 
Einladung zum Sponsoren-Treffen am 8.7., 12.00 Uhr, im Sportpark.  
 
Wir möchten aber auch auf eine interessante Werbealternative für Gewerbetreibende 
hinweisen. Auf unseren Ankündigungsplakaten für unsere Heimspiele können Werbeträger 
ihr Unternehmen bewerben. Anfragen nehmen unser Geschäftsführer Peter Krolak,  
mobil 0177/3941824, oder unser Vorstandsbeisitzer Gerhard Post, mobil 0176/84646875, 
gerne entgegen. 
 
Die von den Sponsoren entrichteten Geldzuwendungen sind entweder als Betriebsausgaben 
im gewerblichen Bereich oder als Spenden im privaten Bereich steuerlich absetzbar. Das 
Prozedere für das Ausstellen von Spendenquittungen haben wir ab 1.1.2023 etwas verein-
facht: Wie bereits im Vereins-Info November 2022 mitgeteilt, möchten wir aus verwaltungs-
technischen Gründen bis zu einer Spendenhöhe von maximal 300,00 € zukünftig keine Spen-
denbescheinigung mehr ausstellen und übersenden. Dies dient insbesondere der Entlastung 
unserer in diesem Bereich tätigen, ehrenamtlichen Mitarbeiter. Hier genügt dem Finanzamt 
eine Buchungsbestätigung von der Bank, die der Spender als Nachweis zusammen mit seiner 
Steuererklärung einreicht. 
 
Folgende Informationen müssen dabei auf dem Überweisungsträger ersichtlich sein: 

- Name und Kontonummer von Empfänger und Spender 
- Betrag  
- Buchungstag 
- Steuerbegünstigter Zweck (bei uns in der Regel „Sportspende Jahr“) 

Der Maximalbetrag von 300,00 € gilt im Übrigen für jede Einzelspende, nicht für die Summe 
der im Jahr geleisteten Spenden. 

Sollte gleichwohl eine Spendenbescheinigung erwünscht sein, bitten wir um  
entsprechende Information. 

Für Sponsoren aus dem gewerblichen Bereich wird nach wie vor eine Rechnung  
inkl. der gesetzlichen Mehrwertsteuer erstellt. 

Für das Geschäftsjahr 2023 planen wir folgende bauliche Maßnahmen bzw. Anschaffungen  
 

- Kauf einer Spielerkabine für die Beachvolleyballabteilung 
- Renovierungsarbeiten im Thekenraum im Vereinsheim 
- Kauf eines großen, repräsentativen Zeltes 
- Kauf eines Flaschenkühlschranks 
- Einbau einer neuen Brandschutzeingangstür für das Vereinsheim 
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Es bleibt abwarten, wie schwer uns die Preisexplosion im Energie- und Lebensmittelbereich 
im laufenden Geschäftsjahr treffen wird. Auch unsere Dienstleister haben Preiserhöhungen 
durchgeführt. Durch eine angemessene und -wie wir meinen- sozial sehr erträgliche Anpas-
sung der Preise für Getränke und Speisen im Vereinsheim können wir den immer weiter 
steigenden Kosten ein wenig entgegenwirken, letztendlich werden wir aber vor allem unsere 
Ausgaben senken müssen, um weiterhin eine sichere finanzielle Basis zur Bewirtschaftung 
unseres Sportvereins und zur Investition in den sportlichen und baulichen Bereich zu haben. 
Zur Senkung der Energiekosten lassen wir -zunächst bis zum 31.3.2023 befristet- montags  
das Vereinsheim geschlossen. Weitere Energieeinsparungen haben wir ja bereits im letzten 
Quartal des abgelaufenen Jahres vorgenommen. 
 
Der Mineralwasserverbrauch unserer Seniorenmannschaften an den Spiel- und Trainingstagen 
ist exorbitant hoch. Flaschen, die zum Teil nur mit einem Schluck angetrunken sind, müssen 
wir aus hygienischen Gründen entsorgen. Mit diesem Angebot sollten wir zukünftig erheblich 
sparsamer umgehen.  
 
 
Schlusswort 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
wir freuen uns, dass sich durch das Abklingen der Corona-Pandemie das gesellschaftliche 
Leben in unserem Sportverein langsam wieder normalisiert. Unser Vereinsheim wird wieder 
als Kommunikationstreffpunkt genutzt, wenn auch der erhoffte „Ansturm“ nach der Pandemie 
ausgeblieben ist. Wir bieten unseren Vereinsmitgliedern neben den Veranstaltungen im Sport-
park wieder schöne gesellschaftliche Angebote, von denen sie hoffentlich regen Gebrauch 
machen werden. 
 
Wir bitten nochmals alle Vereinsmitglieder, die uns noch keine E-Mail-Adresse gegeben 
haben, dies kurzfristig nachzuholen. Wir würden uns sehr darüber freuen, da es den 
Kommunikationsweg vereinfacht und die Verwaltungskosten senkt. 
 
Wir bedanken uns bei allen Sponsoren, Freunden und Gönnern sehr herzlich für die 
finanzielle und handwerkliche Unterstützung unseres Sportvereins im Geschäftsjahr 
2022 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer Mithilfe auch die zukünftig 
anstehenden großen Aufgaben und Belastungen durch ein entsprechendes Engagement 
in 2023 stemmen werden. Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir eine breite Zustimmung aus 
unserer Mitgliedschaft erfahren, die uns hilft, unseren Sportverein und die Sportplatz-
anlage weiter optimieren zu können. 
 
Wir wünschen allen Vereinsmitgliedern, Freunden und Sponsoren weiterhin ein gesundes, 
gutes und zufriedenes Jahr 2023. 
 
 
gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 
 
 
Anlage 
Geschäftsbericht 2022 nur für Vereinsmitglieder 
Einladung Jahreshauptversammlung am 17.3.2023 nur für Vereinsmitglieder 
 



Geschäftsbericht des Sportvereins Concordia Wiemelhausen für 
das Geschäftsjahr 2022 zur Vorlage auf der ordentlichen Jahres-
hauptversammlung am Freitag, 17.3.2023 im Vereinsheim auf der 
Sportplatzanlage Glücksburger Straße in Bochum-Wiemelhausen 
 
 
I. Organisation und Verwaltung 
 
Liebe Sportkameradinnen, 
liebe Sportkameraden, 
 
das Geschäftsjahr 2022 war weiterhin durch die weltweite Corona-Pandemie geprägt. Mit 
dem Einmarsch russischer Truppen in die Ukraine und den damit verbundenen wirtschaftli-
chen Folgen für unser Land (u. a. Energie- und Lebensmittelverteuerungen sowie Inflation) 
hatten wir weitere tiefe Einschnitte in unser Seelenleben zu verkraften. Vor diesem Hinter-
grund sind die Probleme, die viele Sportvereine durch diese Ereignisse erlitten haben, bezo-
gen auf unseren Sportverein, relativ glimpflich abgelaufen.    
 
Wir haben die Vorstandsarbeit im Zuge der Lockerungen während der pandemiebedingten 
Einschränkungen so gut es ging wieder aufgenommen. Erfreulicherweise konnten wir die 
ursprünglich für den 11.3. geplante ordentliche Jahreshauptversammlung am 13.5. als 
„Outdoor-Veranstaltung“ vor dem Vereinsheim durchführen und endlich wieder Vorstands-
wahlen abhalten. Nach 29 Jahren Hauptkassierung hat Gabriele Isaak den Stab an die nächste 
Generation weitergegeben. Sie wurde mit stehenden Ovationen verabschiedet, wird uns aber 
nach wie vor als Vorstandsbeisitzerin mit Rat und Tat zur Seite stehen. Der Vorstand 
bedankte sich bei ihr für ihre jahrelange hervorragende und vertrauensvolle Zusammenarbeit 
mit einem kleinen Geschenk. Björn Schneider übernahm dankenswerterweise dieses so 
wichtige Amt und wird somit eine neue Ära einleiten. Des Weiteren wurden die Sportkame-
raden Nicolas Bautz, Markus Kraus, Thorsten Niedmann und Marcus-Peter Stawars neu in 
den Vorstand gewählt.  
 
Peter Kaysers und Christopher Niedmann (Jugendabteilung) sowie Diana Marks (Beach-
volleyballabteilung) wurden aufgrund der bereits im Winter bzw. Frühling stattgefundenen 
Abteilungswahlen neu in den Gesamtvorstand aufgenommen. Außerdem hatte sich Randolf 
Rudloff im Rahmen der ersten Gesamtvorstandssitzung am 23.6. bereiterklärt, das Eventteam 
zu unterstützen, so dass wir ihn nachträglich als Vorstandsbeisitzer mit in den Gesamtvor-
stand aufgenommen haben. 
 
Somit setzte sich der Vorstand aufgrund der vorgenommenen Wahlen wie folgt 
zusammen: 
 
Geschäftsführender Vorstand: 
 
Vorsitzender: Heiner Hanefeld 
Geschäftsführer: Peter Krolak 
Hauptkassierer: Björn Schneider 
 
 
 
 



Erweiterter Vorstand: 
 
2. Vorsitzender: Kai Maschmeier 
3. Vorsitzender: Gerhard Isaak 
Stellvertretender Geschäftsführer: Rolf Wagener 
Schriftführer: Norbert Schwan 
Platzkassierer: Günter Kessenich 
Sozialwart: Gregor Stumpe 
Vorstandsbeisitzer: Nicolas Bautz, Christian Becker, Jörg Brelinger, 

Uwe Brückner, Franz-Josef Buddenborg, 
Roland Dahm, Dirk Görke, Uwe Gottschling, 
Jürgen Großmann, Horst Hofer, Gabriele Isaak, 
Hermann Kraus, Markus Kraus, Sandra Krolak, 
Thorsten Niedmann, Thomas Possner, Gerhard 
Post, Randolf Rudloff, Dieter Schlesinger,  
Ralf Schmidt und Marcus-Peter Stawars 

Leiter Alte Herren-Abteilung: Christian Becker 
Jugendleiter: Peter Kaysers 
Jugend-Geschäftsführer: Christopher Niedmann 
Leiterin Abteilung Beachvolleyball: Diana Marks 
Leiterinnen Damengymnastik-Abteilung: Karin Aldering und Petra Kinkel 

     Leiterin Abteilung Freizeit- u. Breitensport: Kerstin Faber 
 
     Ohne Sitz und Stimme im Vorstand: 
 
     Kassenprüfer: Günter Kinkel und Günter Klein 
     Ältestenrat: Klaus Becker, Manfred Gens und  

Werner Ruschkowski 
 
Der Sportkamerad Nicolas Bautz ist seit dem 1.7.2022 neuer Corona-Beauftragter und hält 
somit zukünftig u. a. den Kontakt zur Stadt Bochum „Referat für Sport und Bewegung“. Bei 
pandemiebedingten Änderungen informiert er alle Abteilungen über die aktuellen Entwick-
lungen. Nico ist somit in Fragen der „Corona-Pandemie“ auch Ansprechpartner für alle Ver-
einsmitglieder und löst in dieser Funktion den Geschäftsführer Peter Krolak ab. Er wurde 
zudem Mitglied des Eventteams und kümmert sich zukünftig auch um die Bearbeitung der 
Zu- und Abgänge sowie der Telefonlisten aller aktiven Spieler. Markus Kraus wurde als Vor-
standsbeisitzer in den Ehrungsausschuss gewählt. Thorsten Niedmann wurde ebenfalls Mit-
glied des Eventteams und kümmert sich zusätzlich um die Aufbereitung der Spielankündi-
gungsplakate, die zu den sonntäglichen Heimspielen unserer Seniorenmannschaften ausge-
hängt werden. Zudem hat er gemeinsam mit Jan-André Oberberg die Koordination zwischen 
II., III. und IV. Mannschaft übernommen. Marcus-Peter Stawars wird sich im Rahmen seiner 
Vorstandstätigkeit als Dienstleister im Bereich der Pflege des politischen Netzwerkes, der 
Nutzung von Förderanträgen und der Akquise von Werbepartnern einbringen. Darüber hinaus 
ergänzt -wie bereits oben erwähnt- Randolf Rudloff das Eventteam. 
 
Das Eventteam wird zukünftig aus den Vorstandsmitgliedern Nicolas Bautz, Uwe Brückner, 
Jürgen Großmann, Kai Maschmeier, Thorsten Niedmann und Randolf Rudloff bestehen. 
 
In der ordentlichen Jahreshauptversammlung konnten wir zudem endlich die Entlastungen der 
Vorstände für die Geschäftsjahre 2019 bis 2021 vornehmen, die von der Mitgliederversamm-
lung bestätigt wurden. 



Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurde der Sportkamerad Rolf Wagener für seine 
Verdienste um den Sportverein und für über 30-jährige Vorstandschaft zum Ehrenmitglied 
ernannt. Hierzu gratulierte die Concorden-Familie von ganzem Herzen. Peter Krolak, lang-
jähriger Geschäftsführer unseres Sportvereins, kündigte mit Ablauf der zweijährigen Wahl-
periode seinen Rückzug aus der Geschäftsführung an, so dass im Jahr 2024 auch auf dieser 
sehr wichtigen Funktion der Verjüngungsprozess im geschäftsführenden Vorstand fortgesetzt 
wird. 
 
Die erste Gesamtvorstandssitzung konnten wir im Geschäftsjahr 2022 endlich am 23.6. durch-
führen. Der geschäftsführende Vorstand hat über die aktuellen Geschehnisse berichtet und im 
Rahmen einer angeregten Diskussion zahlreiche Denkanstöße der Vorstandsmitglieder entge-
gengenommen. 
 
Die außerordentliche Jahreshauptversammlung zur Wahl des Sportvorstands und des Spiel-
ausschusses fand am Sonntag, 24.7. im Anschluss an das „Frühstück im großen Zelt“ auf der 
Sportplatzanlage statt.  
 
Nachfolgender Sportvorstand und Spielausschuss wurde gewählt: 
 
Sportlicher Leiter: Uwe Gottschling 
Fußball-Obmann und zuständig  
für den Spielbetrieb: Rolf Wagener 
Mannschaftsbetreuung 1. Mannschaft: Uwe Brückner, Marc Kowalski  
 und Dieter Schlesinger 
Mannschaftsbetreuung 2. Mannschaft: Toni Georgiev 
Mannschaftsbetreuung 3. Mannschaft: Daniel Lippmann 
Mannschaftsbetreuung 4. Mannschaft: Stefan Kloss 
Koordinator II., III. und IV. Mannschaft: Thorsten Niedmann und  
 Jan-André Oberberg. 
 
Unsere Vereinsmitglieder wurden durch drei Vereins-Infos von unserem Geschäftsführer 
Peter Krolak im März, Juli und November 2022 sowie über Veröffentlichungen auf unserer 
Homepage über die Geschehnisse in unserem Sportverein informiert. 
 
In der Jahreshauptversammlung der Abteilung Alte Herren am 4.11.22 wurde Christian 
Becker als Abteilungsleiter wiedergewählt, Markus Mainka hilft ihm bei der Durchführung 
seiner Tätigkeiten (u. a. bei der Organisation einer Weihnachtsfeier). Der Geschäftsbericht 
sowie die statistische Auswertung der durchgeführten Spiele wurden ordnungsgemäß vorge-
tragen. Hans-Jürgen Thiede, der über viele Jahre hinweg die statistischen Daten hervorragend 
aufbereitet hat, übergab seine Aufgabe an Aziz Sbai. Die Mitgliederversammlung bedankte 
sich bei Hans-Jürgen sehr herzlich für sein jahrelanges Engagement. Manfred Gens kümmert 
sich zudem nach wie vor um den Bereich der Ü 65-Trainingsgruppe.  
 
Die Jahresberichte der Abteilungen Damengymnastik, Beachvolleyball sowie Freizeit- und 
Breitensport für das Geschäftsjahr 2022 lagen dem geschäftsführenden Vorstand ebenso vor 
und wurden vorgetragen.  
 
Im Geschäftsjahr 2022 konnten am 23.6., 23.8. und 15.11. drei Gesamtvorstandssitzungen 
durchgeführt werden, in denen der geschäftsführende Vorstand die Vorstandsmitglieder über 
die wesentlichen Ereignisse und Entscheidungen aus dem Geschäftsjahr 2022 in Kenntnis 
setzen konnte. 



Einige Ehrungen konnten im Geschäftsjahr 2022 im Rahmen der ordentlichen und außer-
ordentlichen Jahreshauptversammlungen vorgenommen werden, viele Ehrungsurkunden nebst 
Ehrennadel haben wir unseren Vereinsmitgliedern aber auch zugesandt, da sie an den ange-
botenen Veranstaltungen nicht teilnehmen konnten. Einige wenige Ehrungen aus der zurück-
liegenden Zeit werden noch in 2023 durchgeführt, da einige den Wunsch geäußert hatten,  
ihre Auszeichnung gerne in einem angemessenen Rahmen entgegenzunehmen (z. B. beim 
Herbstfest).  
 
Aufgrund der zahlreichen Aktiven und den damit einhergehend gemeldeten vier Senioren-
Teams, drei Mannschaften im Altherrenbereich, einer Trainingsgruppe Ü 65 und vierzehn 
Jugendmannschaften waren beide Sportplätze ausgelastet, die Anmeldung weiterer Mann-
schaften zum Spielbetrieb nicht mehr möglich. Insbesondere der Zulauf bei den Mini-Kickern 
und F-Jugendlichen hat zu einem Aufnahmestopp in diesen Altersklassen geführt.  
 
Die Pflege des Sportparks einschließlich der Umkleidekabinen wurde nach wie vor gewissen-
haft von Dieter Schlesinger und seinem Stellvertreter Thomas Blinne erledigt. Herzlichen 
Dank dafür. 
 
Die Bewirtschaftung unseres Vereinsheims wurde von den Sportkameradinnen Margret Kühl, 
Stefanie Mehring und Marion Wengorz erneut hervorragend durchgeführt. Allen Bewirtschaf-
terinnen, aber auch den anderen Helferinnen und Helfern, die im gastronomischen Bereich 
mit angepackt haben, gilt ebenfalls unser herzlichstes Dankeschön. 
 
Im Rahmen der durchgeführten Vorbereitungs- und Meisterschaftsspiele haben die Grill-
Teams in gewohnter Manier für das leibliche Wohl unserer Zuschauer gesorgt und auf breiter 
Front positive Zustimmung für ihr Warenangebot erhalten. Wir sagen allen Beteiligten und 
insbesondere der Grill-Beauftragten Erika Ludwig ein herzliches Dankeschön für ihr hohes 
Engagement.  
 
Im Geschäftsjahr 2022 verstarben die Sportkameraden Willibert Broos, Philipp Gottschall, 
Winfried Hoffstiepel, Hans Hrmo, Johannes Methler und Wolfgang-Peter Stais. Das lang-
jährige, verstorbene Vereins- und Ehrenmitglied Johannes Methler hat die Vorstandsarbeit 
durch sein profundes Wissen -insbesondere in den Bereichen Steuern und Sozialversicherung- 
nachhaltig und gut mitgestaltet. Wir werden die verstorbenen Vereinsmitglieder in steter 
Erinnerung behalten. Unser tiefes Mitgefühl gilt den Hinterbliebenen. 
 
Vereinschronik, Archiv und Mitgliederdatei wurden im Geschäftsjahr 2022 fortgeschrieben 
und befinden sich -sofern entsprechende Informationen vorlagen- auf dem neuesten Stand. 
 
Die Mitgliederzahl hat sich im Geschäftsjahr 2022 insgesamt leider weiter verringert und 
zwar um fast 7 Prozent. Gründe dafür sind insbesondere die Auswirkungen der Pandemie, in 
der viele Kinder und Jugendliche keinen Fußball spielen konnten und sich anderen Freizeit-
beschäftigungen zugewandt haben sowie gesundheitliche Befinden vieler älteren Aktiven, die 
ihren Sport nicht länger ausüben konnten. Leider sind im letzten Jahr auch viele Vereinsmit-
glieder verstorben.  
 
 
 
 
 



Die Mitgliederzahl unseres Sportvereines hat sich im Geschäftsjahr 2022 wie folgt ent-
wickelt: 

Stand am       Stand am 
31.12.2021  Zugänge Abgänge 31.12.2022 

 
Senioren aktiv und passiv        372       44       39        375 
Jugend aktiv und passiv        275       55       88        242 
Beachvolleyball           46         5          4          47 
Damengymnastik*           45         1        12           34 
Freizeit- und Breitensport          22         0         1          21 
insgesamt          760     105     145        719 
 
*DG (ehemals DJK TuS W)           24         1         3          22 
*DG (ehemals SVC)           21         0         9          12 
 
Im Bereich Schiedsrichterwesen haben wir im Geschäftsjahr 2022 mit Joachim Balkenhol 
gesundheitsbedingt leider einen Abgang hinnehmen müssen. Mit Tobias Nico Baccarius, 
Marcel Calles, Pierfrancesco Lukas Cassataro und Dominik Roßdeutscher konnten wir erfreu-
licherweise aber auch vier neue Schiedsrichterkameraden für unseren Sportverein gewinnen. 
Am Ende des Geschäftsjahres 2022 vertraten mit Tobias Nico Baccarius, Björn Backhaus, 
Jörg Brelinger, Marcel Calles, Pierfrancesco Lukas Cassataro, Julian Hahn, Désiré Kaffo, 
Dimitri Manevich, Robert Mücklich und Dominik Roßdeutscher insgesamt zehn Schiedsrich-
ter unsere Vereinsfarben, so dass wir das aufgrund unserer gemeldeten Mannschaften das vom 
Fußballkreis Bochum festgelegte Schiedsrichtersoll von 8 Schiedsrichtern erfüllen konnten. 
Der Schiedsrichterkamerad Robert Mücklich hat zwar auch seine Mitgliedschaft umzugsbe-
dingt zum Jahresende gekündigt, zählte aber bis zum Ende des Geschäftsjahres 2022 noch 
zum Schiedsrichtersoll. 
 
Marina Schwarz ist auf eigenen Wunsch nach jahrzehntelanger Tätigkeit aus der Kreisspruch-
kammer ausgeschieden, wir haben uns bei ihr für ihr jahrzehntelanges Engagement herzlich 
bedankt. Hartmut Reissig ist nach wie vor als (Ersatz)Mitglied der Bezirksspruchkammer und 
darüber hinaus weiterhin im Vorstand des Stadtsportbundes tätig. Kai Maschmeier verstärkt 
seit 2022 den Ehrungsausschuss des Fußballkreises Bochum. Wir bedanken uns bei Hartmut 
und Kai sehr herzlich, dass sie diese ehrenamtlichen Aufgaben wahrnehmen. 
 
Die Sprechtage wurden im Geschäftsjahr 2022 regelmäßig besucht.  
 
Die Vorstandarbeit fand im Geschäftsjahr 2022 in den Gremien in folgenden 
Besprechungen in der Regel im Vereinsheim bzw. im Sportpark statt: 
 
12.01. Besprechung mit Abteilungsleitungen Damengymnastik 
19.01. Besprechung mit Abteilungsleitung Freizeit- und Breitensport 
08.02. Terminbesprechung für das Geschäftsjahr 2022 mit Margret Kühl 
09.02. Besprechung geschäftsführender Vorstand  
14.02. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
15.02. Jahreshauptversammlung Abteilung Freizeit- und Breitensport 
23.02. Verabschiedung Monika Engels als Übungsleiterin Damengymnastik (ehem. SVC) 
04.03. Jahreshauptversammlung Jugendabteilung 
14.03. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
18.03. Besprechung geschäftsführender Vorstand 
04.04. Jahreshauptversammlung Beachvolleyball 



05.04. Kreistag Fußballkreis Bochum 
11.04. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
27.04. Besprechung geschäftsführender Vorstand 
07.05. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
12.05. Besprechung mit Nico Bautz und Thorsten Niedmann  

zur Übernahme von Vorstandsarbeiten 
13.05. Jahreshauptversammlung Hauptverein 
21.05. Gespräch mit Teamsport Philipps in Recklinghausen zur  
 Verlängerung des Ausrüstervertrages  
06.06. Saisonabschluss Senioren und Verabschiedung ausscheidender Spieler  
 der I. Mannschaft 
21.06. Kennenlern-Treffen und Vorstellung der neuen Spieler für die Saison 2022/23 
23.06. Erste Gesamtvorstandssitzung 
03.07. Besprechung Sponsoren-Treffen 
19.07. Trainingsbeginn Senioren für Saison 2022/23 
24.07. Außerordentliche Jahreshauptversammlung Senioren 
28.07. Staffeltag Westfalenliga in Dortmund-Bövinghausen 
 Auslosung MORITZ FIEGE Fußball-Cup bei der Sparkasse Bochum 
29.-31.7. Trainingslager CW I im Sportpark 
30.07. Sponsoren-Treffen 
06.08. Kreisliga-Meeting zu aktuellen Themen 
08.08. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
14.08. Meisterschaftsbeginn Senioren 
23.08. Zweite Gesamtvorstandssitzung 
12.09. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
18.10. Besprechung geschäftsführender Vorstand 
04.11. Jahreshauptversammlung Abteilung Alte Herren 
14.11. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
15.11. Dritte Gesamtvorstandssitzung 
28.11. Beginn Winterpause Senioren  
08.12. Vorstellung und Gespräch mit dem neuen Geschäftsführer der Fa. Gottschall  
12.12. Sprechtag Fußballkreis Bochum 
21.12. Besprechung geschäftsführender Vorstand 
 
Hinzu kamen einige Besprechungen des Sportvorstands mit den vier Seniorenmannschaften 
sowie mit den A-Junioren. Des Weiteren wurden vom Sportvorstand zahlreiche Besprechun-
gen mit Neuzugängen, dem geschäftsführenden Vorstand sowie mit den Übungsleitungen 
geführt. Auch im Zusammenhang mit dem Übergang der Hauptkassierung von Gabriele Isaak 
auf Björn Schneider haben einige zusätzliche Besprechungen stattgefunden. 
 
Im Bereich Marketing wurden viele Akquise- und Betreuungsgespräche mit Werbepartnern 
geführt.  
 
Die Altherren-Abteilung, die Damengymnastik-Abteilungen, die Abteilung Freizeit- und 
Breitensport, die Abteilung Beachvolleyball sowie die Jugendabteilung wurden von den 
Abteilungsleitungen Christian Becker, Petra Kinkel, Karin Aldering, Kerstin Faber, Diana 
Marks sowie Peter Kaysers gut geführt. Das gilt auch und insbesondere für den jahrelangen 
Abteilungsleiter Beachvolleyball, Randolf Rudloff, der auf eigenen Wunsch den Stab an 
Diana Marks weitergab. Der geschäftsführende Vorstand hat sich bei Randolf für sein hohes 
Engagement herzlich bedankt. 
 



II. Gesellschaftlicher Bereich 
 
Nach der langen Corona-Pause konnten im Geschäftsjahr wieder einige gesellschaftliche 
Veranstaltungen durchgeführt werden. Soweit nichts anderes aufgeführt, fanden die Ver-
anstaltungen im Vereinsheim oder im Sportpark statt: 
 
07.01. Wiedereröffnung Vereinsheim nach den Betriebsferien 
15.01. Schnitzelessen 
05.02. Schnitzelessen 
23.02. Karnevalsfeier Damengymnastikabteilung (ehemals SVC) 
25.02. Wildessen 
05.03. Schnitzelessen 
26.03. Heringsstipp- und Bratheringessen 
02.04. Schnitzelessen 
12.04. Vortrag Friedhelm Hilgenstöhler zur „Geschichte Wiemelhausens 
 vom Ehrenfeld bis ins Kirchviertel“ 
07.05. Schnitzelessen 
18.05. Theaterstück „Nicht wie ihr“, durchgeführt vom Schauspielhaus Bochum 
04.06. Schnitzelessen 
22.06. Grill-Abend Damengymnastik-Abteilung (ehemals SVC) 
08.07. Wiedereröffnung Vereinsheim nach den Betriebsferien 
09.07. Lottozusatzzahl-Feier 
16.07. Schnitzelessen 
24.07. Frühstück im großen Zelt 
06.08. Schnitzelessen 
13.08. Ausflug Damengymnastik-Abteilung (ehemals SVC) zum Mülheimer Wasserbahnhof 
03.09. Schnitzelessen 
24.09. Grill-Nachmittag mit Grill-Teams 
01.10. Schnitzelessen 
15.10. Bayerischer Schmaus 
31.10. Wildessen 
05.11. Schnitzelessen 
14.11. Vortour für Vereinsfahrt 2023 ins Münsterland 
03.12. Schnitzelessen 
13.12. Jahresabschluss Abteilung Freizeit- und Breitensport 
14.12. Jahresabschluss Damengymnastik-Abteilung (ehemals DJK TuS W) 

Jahresabschluss Damengymnastik-Abteilung (ehemals SVC) 
17.12. Jahresabschluss Abteilung Beachvolleyball 
24.12. Fußball-Kick des Santa-Claus-Teams mit gemütlichem Zusammensein  
 
Die CW-Fahrradgruppe konnte aufgrund des guten Sommerwetters viele Halbtagestouren 
unternehmen können. Ein besonderes Highlight war eine zweitägige Tour ins Sauerland, wo 
ein Teil des Ruhrtal-Radweges gefahren wurde.  
 
Die monatlichen Schnitzelessen waren nach wie vor sehr gefragt. Sehr schöne Veranstaltung 
waren zudem der Bayerische Schmaus und die Wildessen. Bei diesen Events kamen die 
Gourmets voll auf ihre Kosten. 
 
 
 



III. Spieltechnischer Bereich 
 
Der Spielbetrieb konnte im Seniorenbereich erfreulicherweise Ende Februar 2022 wieder 
starten, die Meisterschaftssaison 2021/22 endete am 6.6.2022. 
 
Die I. Mannschaft konnte sich in letzter Sekunde vor dem Abstieg aus der Westfalenliga 
retten, war allerdings auf die Schützenhilfe von RW Deuten angewiesen, die den konkurrie-
renden Abstiegskandidaten SV Hohenlimburg im letzten Meisterschaftsspiel besiegt hatten. 
Gleichwohl überwog natürlich die Freude, mit 41 Punkten und einem positiven Torverhältnis 
von 64:63, das Saisonziel knapp erreicht zu haben. Immerhin hatten wir fünf Absteiger hinter 
uns gelassen.  
 
Die Verträge mit Chef-Trainer Jens Grembowietz und Co-Trainer Steffen Köhn wurden 
bereits vor Beendigung der Winterpause für ein weiteres Jahr verlängert. Lediglich Co-
Trainer Kevin Kisyna schied leider familiär und beruflich bedingt aus dem Trainerteam aus.  
 
Folgende 8 Kaderspieler haben unseren Sportverein zum Saisonende 21/22 verlassen: 
Constantin Moritz Erhardt, Louis Haarmann, Edward Holmgren, Joshua Iwanowski, Dennis 
Kozak, Dr. Sebastian Michalsky, Peter Rios und Tim Schürmann.  
 
Neu zum Kader sind folgende 9 Spieler gestoßen: Dominic Haake (Hombrucher SV), Nicolas 
Hoffmann (DJK Wattenscheid), Tomislav Ivančić (SC Holzwickede), Alexander Klur  
(SV Hohenlimburg), Justin Sarpong (BV Hiltrop), Sebastian Schmerbeck (TuS Langenholt-
hausen), David Schmidtkötter (SpVg. Hagen 11), Efekan Ulupinar (DJK Wattenscheid) und 
Eric Yahkem (FC Gütersloh). 
 
Leider meldeten sich die Spieler David Schmidtkötter und Efekan Ulupinar zum Jahresende 
wieder aus unserem Sportverein ab.  
 
In der Meisterschaftssaison 2022/23 konnte die I. Mannschaft erneut gut mithalten und  
belegte nach 16 gespielten Partien vor Eintritt in die Winterpause den 8. Tabellenplatz.  
Es wird aufgrund der knappen Abstände zu den Abstiegsplätzen allerdings noch ein hartes 
Stück Arbeit, um den Klassenerhalt zu sichern. 
 
Im MORITZ FIEGE Fußball-Cup 2021/22 war unsere I. Mannschaft in diesem Jahr nicht 
aufzuhalten. In einem sehr ansprechenden Finale wurde der Bezirksligist TuS Heven mit 8:5 
besiegt und somit erneut der Kreispokal nach Wiemelhausen geholt. Eine gute Vorstellung 
und ein hervorragender Erfolg. 
 
Die II. Mannschaft hat in der Kreisliga A eine sehr gute Saison gespielt und einen nicht 
erwarteten 4. Tabellenplatz mit einem Torverhältnis von 71:49, erreicht. Hiervor ziehen wir 
den Hut. Leider haben uns mit Mirac Balli, Saad Chakir, Dominik Simsek, Melih Saritas und 
Josef Cedric Sipoasen fünf Spieler aus dem Kader zum Saisonende verlassen, so dass es in 
der neuen Saison ungleich schwerer schien, sich zumindest im Mittelfeld zu behaupten. Die 
Verträge des Trainergespanns Michael Fux (Chef-Trainer) und Toni Georgiev (Co-Trainer) 
wurden ebenfalls verlängert. In der Meisterschaftssaison 2022/23 spielte die II. Mannschaft 
wider Erwarten bisher eine herausragende Rolle und belegte nach der Hinrunde einen sensa-
tionellen 2. Tabellenplatz. Hier gilt es nun dranzubleiben und die sehr gute Ausgangsposition 
in der Rückrunde zu verteidigen. 
 



Die III. Mannschaft hatte als Aufsteiger ebenfalls einen hervorragenden 4. Tabellenplatz mit 
68:51 Toren erreicht und damit große Hoffnungen geweckt, auch in der Meisterschaftssaison 
2022/23 eine gute Außenseiterrolle in der Kreisliga B zu spielen. Julian Stirnberg als Chef-
Trainer sowie Jann-Olrik Tromm und Daniel Lippmann als Co-Trainer führten das Team in 
die neue Saison. In der Meisterschaftssaison 2022/23 spielte die III. Mannschaft erneut eine 
gute Rolle und belegte nach 16 absolvierten Meisterschaftsspielen einen sehr erfreulichen  
6. Tabellenplatz. Es wäre schön, wenn wir diesen Tabellenplatz bis zum Saisonende halten 
könnten. 
 
Die IV. Mannschaft in der Kreisliga C beendete die Meisterschaftssaison 2021/22 auf dem 11. 
Tabellenplatz mit einem Torverhältnis von 43:85. Das von der guten Kameradschaft lebende 
Team konnte spielerisch zwar nicht immer mithalten, hatte aber gleichwohl auch in der abge-
laufenen Saison einige Erfolgserlebnisse. Trainer Stephan Isenberg sagte einer Verlängerung 
der Übungsleitung für die Meisterschaftssaison 22/23 zu, Robin Bray und Stefan Kloss unter-
stützen ihn dabei. In der Meisterschaftssaison 2022/23 konnte die IV. Mannschaft nach 10 
Spielen zufriedenstellend mithalten und belegte einen ordentlichen 6. Tabellenplatz. Leider ist 
diese Gruppe von fünf vorzeitigen Rückzügen anderer Mannschaften geprägt, so dass die 
Anzahl der Meisterschaftsspiele arg reduziert ist. 
 
Alle Mannschaften haben in der abgelaufenen Meisterschaftssaison rege am Vereinsleben 
teilgenommen und die Annehmlichkeiten unserer Gastronomie im Vereinsheim genossen.  
 
Wir sagen allen Übungsleitern und Mannschaftsbetreuern, den Torwarttrainern, Physiothera-
peuten und weiteren Helferinnen und Helfern ein herzliches Dankeschön für ihren großen 
Einsatz, ohne den die umfangreichen Aufgaben im Seniorenbereich nicht bewältigt werden 
könnten. 
 
Die Altherren-Abteilung setzte die Spielgemeinschaft mit dem SC Weitmar 45 erfolgreich 
fort. Obwohl nicht so viele Spiele wie in den Vorjahren durchgeführt werden konnten, wurde 
eine positive Bilanz gezogen. Gleichwohl wünscht man sich, dass mehr Sportkameraden an 
den Freundschaftsspielen teilnehmen. Die Ü 32 erreichte im Kreispokal durch einen 1:0-Sieg 
bei SW Eppendorf erfreulicherweise das Halbfinale, unterlag dort aber mit 6:1 gegen eine 
sehr starke Mannschaft der DJK Wattenscheid. Die Ü 40 erreichte in diesem Jahr nach einem 
5:1-Sieg gegen BV Langendreer 07 das Viertelfinale. In einem packenden Spiel schieden wir 
leider nach einer 0:2-Niederlage gegen die SG Riemke aus. Die montägliche Trainingsbeteili-
gung ist nach wie vor sehr zufriedenstellend. 
 
Die Ü 65 trainierte nach wie vor montags und donnerstags im Sportpark. Jeden ersten Freitag 
im Monat trafen sich zudem -sofern es möglich war- Sportkameraden aus dem Ü 65-Kreis 
zum gemütlichen Beisammensein im Restaurant „Haus Oveney“ unterhalb des Minigolf-
platzes am Stausee. In dieser Runde sind im Übrigen Gäste immer gerne willkommen.  
 
 
IV. Finanzieller Bereich 
 
Die Finanzierung unseres Sportvereins erfolgte nach wie vor hauptsächlich durch Einnahmen 
aus Beiträgen, aus der Bewirtschaftung unseres Vereinsheims sowie aus den Einnahmen aus 
Werbemaßnahmen, Eintrittsgeldern und Spenden. 
 
 



Mit dem Geschäftsjahr 2022 konnten wir alles in allem zufrieden sein. Das Vereinsheim hatte 
wieder durchgehend geöffnet, der Spielbetrieb und die damit verbundenen Einnahmen aus 
dem Verkauf von Eintrittskarten konnte regelmäßig stattfinden, die Sponsoren unterstützen 
uns weiterhin tatkräftig. 
 
Wir konnten zudem auch einige neue Werbepartner für eine mehrjährige Zusammenarbeit 
generieren und die Bereitschaft weiterer Vereinsmitglieder, unseren Sportverein durch ein 
Sponsorenschild zu unterstützen, hat uns ebenfalls weitergeholfen und sehr gefreut. Das zeigt 
uns auch, dass wir in unserem Sportverein wirklich viele Freunde haben, die mit Herzblut für 
ihren Club einstehen.  
 
Allen Sponsoren und Förderern sei an dieser Stelle dafür nochmals sehr herzlich 
gedankt. Wir sind stolz, dass wir uns im vergangenen Jahr auf über 230 Sponsoren 
stützen konnten, die maßgeblich dazu beigetragen haben, dass unser Vereinsleben trotz 
der Pandemie finanziell auf einem sicheren Fundament stand. Wir hoffen, dass wir mit 
Hilfe unserer Sponsoren auch noch weitere, erforderliche Investitionen im Sportpark 
und im Vereinsheim realisieren können. 
 
Die Eintrittspreise zu den Heimspielen unserer I. und II. Mannschaft konnten stabil gehalten 
werden. 
 
Den Einnahmen stehen im Wesentlichen die Ausgaben für den Trainings- und Spielbetrieb, 
die Betriebskosten für das Vereinsheim und für die Sportplatzanlage, allgemeine Verwal-
tungskosten, Investitionen in kleine und größere Projekte sowie die Aufwendungen für 
Übungsleitungen und Mannschaften gegenüber. Die Kosten sind in einigen Bereichen stark 
gestiegen, ja teilweise explodiert (u. a. Energiebereich, Wareneinkauf), so dass wir die Gefahr 
sahen, dass uns die Kosten weglaufen. 
 
Dies hatten wir zum Anlass genommen, zunächst in der ordentlichen Jahreshauptversamm-
lung der Jugendabteilung am 4.3. und der Seniorenabteilung am 13.5. eine moderate Erhö-
hung der Vereinsbeiträge zu beschließen. Diesem Antrag wurde in den jeweiligen Mitglie-
derversammlungen zugestimmt.  
 
Somit erhöht sich der Vereinsbeitrag für aktive Senioren der Fußballabteilung zum 
1.1.2023 wie folgt: 
 
Erstes Mitglied Senioren aktiv auf 96,00 €, 
zweites Mitglied Senioren aktiv auf 72,00 €, 
jedes weitere Mitglied Senioren aktiv auf 36,00 €, 
Familienbeitrag 190,00 €. 
 
Die Vereinsbeiträge der passiven Vereinsmitglieder in der Fußballabteilung sowie die der 
aktiven Mitglieder der anderen Abteilungen bleiben in der derzeitigen Höhe bestehen. 
 
 
In der Jugendabteilung erhöht sich der Vereinsbeitrag zum 1.1.2023 wie folgt: 
 
Erstes Mitglied auf 96,00 €, 
zweites Mitglied auf 84,00 €, 
drittes Mitglied auf 36,00 €, 
Familienbeitrag auf 190,00 €. 



Für Mitglieder, die altersbedingt der Jugendabteilung zugehören, wird bei Eintritt in den 
Sportverein zudem eine Passgebühr von 10,00 € erhoben. 
 
Des Weiteren hat der Vorstand im Geschäftsjahr 2022 beschlossen, die Getränkepreise im 
Vereinsheim zum 1.1.2023 moderat zu erhöhen. Gleichzeitig wurde das Getränkeangebot 
aktualisiert bzw. erweitert. Hierzu zählte u.a. das Angebot an guten Weinen und Mixgeträn-
ken zu erweitern auszuweiten. 
 
Im Geschäftsjahr 2022 ist uns wieder die Finanzierung einiger Projekte durch den Einsatz von 
Vereinsmitteln und Spenden gelungen. Folgende Kleinprojekte wurden realisiert: 
 

- Kauf von Stühlen für den oberen Terrassenbereich 
- Kauf von Ehrennadeln für die Ehrung verdienter Vereinsmitglieder 
- Kauf eines Ballständers für den sonntäglichen Spielball 
- Kauf einer Veo-Kamera nebst Stativ (gemeinsam mit der Jugendabteilung) 

zum Aufnehmen und Analysieren von Fußballspielen  
- Teilfinanzierung einer Spielerkabine für die Beachvolleyballabteilung im Rahmen der 

Projektbezuschussung „SpardaLeuchtfeuer“ 
- Durchführung eines Energiechecks und Entfernung von stromfressenden 

Elektrogeräten 
- Überprüfung der Heizkörper und Austausch von Heizkörperventilen 

 
Wir konnten zudem im Sommer 2022 die Zusammenarbeit mit Teamsport Philipp um drei 
weitere Jahre verlängern und haben zudem einen Vertrag mit sporttotal.tv abgeschlossen, der 
es uns weiterhin ermöglicht, die Heimspiele unserer Seniorenmannschaften digital anzu-
schauen. 
 
Die Vereinsbeiträge für 2022 sind komplett eingegangen. Hierfür ein herzliches Dankeschön 
an unsere Vereinsmitglieder. Die Einnahmen aus Werbung sind erfreulicherweise bis auf 
einige wenige Ausnahmen ebenfalls überwiesen worden. Wir gehen davon aus, dass die 
wenigen offenen Rechnungen aufgrund unserer freundlichen Erinnerungen noch im Januar 
2023 beglichen werden.  
 
Der Jahresabschluss sowie die Umsatz-, Körperschafts- und Gewerbesteuerklärung für das 
Geschäftsjahr 2021 wurden ordnungsgemäß vorgenommen. Die Gemeinnützigkeit für unseren 
Sportverein gilt weiterhin als erteilt. Der Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2022 ist vor-
bereitet und wird rechtzeitig dem Finanzamt vorgelegt. 
 
Die Liquidität war jederzeit gegeben, so dass wir allen Zahlungsverpflichtungen nachkommen 
konnten.  
 
Unsere ausgeschiedene Hauptkassiererin Gabriele Isaak und der neue Hauptkassierer Björn 
Schneider haben unsere Investitionen wie immer strengstens überwacht und sehen uns in 
einer angespannten, aber relativ zuversichtlichen, wirtschaftlichen Lage. Im Kassenbericht für 
das Geschäftsjahr 2021 konnte zwar ein Gewinn ausgewiesen werden, der allerdings teilweise 
zur Begleichung zahlreicher Rechnungen, die statt 2021 erst im Januar 2022 fällig gestellt 
wurden, eingesetzt wurde. Die im Januar 2022 abzubuchenden Beträge für Strom und Gas, 
Versicherungen, Umsatzsteuer, Jahresbeiträge FLVW und Fußballkreis Bochum, Stadtsport-
bund sowie Sporthilfe wurden somit vom Überschuss abgedeckt. 
 
 



Die Kassenprüfung von Klaus Becker und Peter Rex für das Geschäftsjahr 2021 erfolgte am 
2.5.2022. Beanstandungen ergaben sich nicht, eine übersichtliche und ordnungsgemäße 
Buchhaltung wurde bescheinigt. Der Kurzbericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2021 
wurde im Rahmen der ordentlichen Jahreshauptversammlung am 13.5.2022 vorgetragen.  
 
Björn Schneider ist zuversichtlich, dass unser Sportverein auch das Geschäftsjahr 2023 gut 
überstehen wird, sofern die Einnahmen aus Beiträgen, Werbemaßnahmen und Sponsoring 
nicht deutlich einbrechen und wir unsere Ausgabe angemessen senken können.  
 
Wir haben berechtigte Hoffnungen, auch im Geschäftsjahr 2023 wieder durch die Freunde, 
Werbepartner und Förderer unseres Sportvereins unterstützt zu werden. Dies ist insbesondere 
wichtig, um eine gesunde, finanzielle Basis für die Meisterschaftssaison 2023/24 aufzustellen.  
 
Wir bedanken uns bei allen Sponsoren, Freunden und Gönnern sehr herzlich für die 
finanzielle und handwerkliche Unterstützung unseres Sportvereins im Geschäftsjahr 
2022 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer Mithilfe auch die zukünftig 
anstehenden großen Aufgaben und Belastungen stemmen werden. Es erfüllt uns mit 
Stolz, dass wir eine breite Zustimmung aus unserer Mitgliedschaft erfahren, die uns 
hilft, unseren Sportverein und unsere Sportplatzanlage weiter optimieren zu können. 
 
 
V. Schlussbemerkung 
 
Die Corona-Pandemie scheint abzuflauen und ein (fast) normales Leben ist wieder möglich. 
Die Explosion der Energie- und Lebenshaltungskosten, der Ukraine-Krieg und die damit 
verbundenen Unterbrechungen von Lieferketten, die zu einer hohen Inflation geführt haben, 
werden uns in 2023 vor großen Herausforderungen stellen. Wir müssen daher versuchen, die 
Ausgaben, so weit es geht, nachhaltig zu senken. Diese Kostensenkungen werden nicht nur 
den wirtschaftlichen, sondern auch den sportlichen Bereich betreffen.  
 
Wir würden uns freuen, wenn unsere Vereinsmitglieder mit den gesellschaftlichen und  
sportlichen Angeboten im Geschäftsjahr 2022 zufrieden waren. Sport zu treiben in unserem 
Verein ist kein Privileg, alle können daran teilhaben. Wir haben es selbst in der Hand, dass 
uns diese wichtige Freizeitbeschäftigung dauerhaft erhalten bleibt. Sport ist gesund, schafft 
Freu-de und Freunde, ist kommunikativ und erfüllt unser Leben mit Sinn. 
 
Abschließend bedankt sich der geschäftsführende Vorstand nochmals bei allen Vereins-
mitgliedern, beim Vorstandsteam, dem Bewirtschaftungs- und Serviceteam, bei der 
Grill-Beauftragten, bei den Trainern und Co-Trainern, den Mannschaftsbetreuern, 
Torwarttrainern, der Physiotherapeutin, bei den Abteilungsleitungen, bei den Sponso-
ren und Förderern sowie bei allen Helferinnen und Helfern für ihre Mithilfe und ihren 
Einsatz im Geschäftsjahr 2022 sehr herzlich.  
 
Wir wünschen uns, dass wir alle gesund bleiben und weiterhin auf eine sorgenfreie  
Zukunft, ein harmonisches und geselliges Vereinsleben, also rundum auf ein zufriedenes 
Concordia Wiemelhausen blicken können. 
 
 
gez. Heiner Hanefeld (1. Vorsitzender)       gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 
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S P O R T P A R K V E R E I N S H E I M G E S C H Ä F T S S T E L L E B A N K V E R B I N D U N G

 
 
 
Einladung zur ordentlichen Jahreshauptversammlung  
Concordia Wiemelhausen 08/10 e. V. 
 
 
 
 
 
Sehr geehrtes Vereinsmitglied, 
 
zu der am Freitag, 17.3.2023, 18.30 Uhr, stattfindenden ordentlichen Jahreshauptversammlung 
im Vereinsheim laden wir herzlich ein.  
 
 

Tagesordnung 
 
1. Begrüßung 
2. Verlesen der Anträge 
3. Berichte 

a) Geschäftsbericht des Hauptvereins (liegt den Vereinsmitgliedern bereits vor) 
b) Bericht der Jugendabteilung 
c) Berichte der Damengymnastik-Abteilungen 
d) Bericht der Abteilung Freizeit- und Breitensport 
e) Bericht der Abteilung Beachvolleyball 
f) Kassenbericht 
g) Bericht der Kassenprüfer 

4. Wahl des Versammlungsleiters 
5. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022 
6. Ehrungen  
7. Anträge 
8. Sonstiges 
 
Anträge zur ordentlichen Jahreshauptversammlung sind bis zum 10.3.2023 schriftlich an  
den Geschäftsführer Peter Krolak, Kampstr. 7, 44799 Bochum, zu richten oder per E-Mail  
an geschaeftsfuehrung@concordia-wiemelhausen.de zu senden.  
 
Wir bitten um zahlreiches und pünktliches Erscheinen. 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
gez. Heiner Hanefeld (1. Vorsitzender) gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 
                                                                    




